
 
 
 
 
 
４月１２日（金）今年度初めての地区生徒会と生徒会

がありました。生徒が自分で課題を見つけ、改善策を考
え、そして実行し修正していく。それが生徒会の本来の
あるべき姿です。職員がいったことを実行するだけで
は、本来の生徒会活動とはいえません。 
学校の課題に気がついたところで、それを改善するた

めに自分の委員会では何が出来るのか考え提案する。そ
してそれを代議員が審議して、価値のある活動であると
認められれば認可が下りて実行する。これこそが生徒会
です。 
文化祭を盛り上げることだけが生徒会の仕事ではあり   地区生徒会の様子 

ません。生徒会が学校を創っているといっても過言ではありません。令和６年度も活
発な生徒会活動になるように願っています。 
 

 
 
 
 

 ４月１２日（金）６時間目、交通安全教育支援センター４名の方と、小海交番から
警察官に来ていただいて全校生徒を対象に交通安全教室を行いました。 
 内容は、車から見る「死角」と車の左折時の「内輪差」について。そして道路を歩
行するときに気をつけるべきことと、自転車で走行するときの注意点２つを学びま
した。  
その他にも、自転車に乗るということは事故を起こす「加害者」になる場合があり、

他人の人生を壊してしまう可能性があることも学びました。 
さらに、万が一、自動車との事故に遭っても、そのときはケガがないからといって

「大丈夫です」と言ってその場で事故を終わらせるのではなく、必ず保護者や先生、
近所の人などの大人に力をかりて警察に連絡をすること。そしてケガの状態によっ
ては１１９番をして診察をうけることが大切であるということを学びました。 
どれもこれも知識としては知っていることでしたが、いざ自分が自転車に乗った

ら、いざ事故に遭ってしまったら、または事故を起こしてしまったら、講師の先生方
がお話してくださったように対応できるかどうかがポイントです。 
事故は自分が気をつけていても、向こうからやってくることもあります。自分の身

は自分で守る。これからも交通事故にはくれぐれも気をつけて生活するようにして
ください。生徒の皆さんのほとんどが、一生懸命に講師の先生の話を聞いている姿が
とてもよかったです。 
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小海中学校ホームページ＜http://www.koumi-jhs.ed.jp/＞からもご覧いただけます。 

地区生徒会・生徒会がありました 
 

交通安全教室がありました 



 
 
 
 
 

４月１５日（月）避難訓練を行いました。今回は火災
を想定しての避難訓練でした。どの学年も「おはしも」
を守り整然とグランドに集合することが出来ました。 
最後の講評で学校長から次の様な話しがありました。  
とあるところで、火災があり、建物の中に逃げ遅れた人

がいた。その人を助けるために、建物の中に入って、逃げ遅
れた人を助け出した人がいた。助け出した人に対して消防
署員は「一歩間違えれば、あなたも命を落としていた」と怒
られたという事例がありました。 
また、野焼きをしていたお年寄りがいた。消火の準備はしていたが、強い風にあおられて

自分では消せないほど燃え広がってしまった。そこに偶然通りかかった７名の中学生がい
た。中学生達は、お年寄りを救出し、バケツなどを使って火も消火した。その後、彼らはとて
も褒められたとのこと。この二つのケースは何が違うのか。大切なことは、常に正解は同じ
では無く、自分でよく考えて、判断して行動すること。そのことを非常時には肝に銘じてほし
い。 
 
生徒の感想から 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

春は健康診断が多く行われます。 
４月は身体測定がありました。４月１７日（火）は血液検

査（希望者）でした（右写真）。その後も尿検査、歯科健診、
眼科健診、耳鼻科健診、内科健診と続きます。どれもとても
大切な健診です。大人になってこれだけの健診をおこなうと
かなりの費用がかかります。健診の結果によっては受診を勧
めることがあるかもしれませんが、そういった場合は早めに
受診をしておきましょう。 
 

 
 
 
 
 

４月１７日（水）生徒総会が行われました。各委員長から活動計画などが発表
されました。事前に質問意見は出ていたようですが、その場の質問意見がありま
せんでした。少し残念でした。疑問に思ったことをみんなの前で発表するアウト
プットのチャンスがありました。次回のチャンスは逃さぬように、是非チャレン
ジしてみましょう。 

避難訓練をおこないました 

訓練だと知っていれば冷静に、円滑に避難できたかも知れないけど、本番になっ
た時に自分があれだけ動けるか分からないから、今日見た煙の性質と行動の仕方を
しっかり頭に入れてパニックでも出てくるようにしたい。 

今日は避難訓練だったが、本番がいつくるかも分からないため真剣にできた。自
分は安全な行動が完璧にできたとはいえないが、いつくるかわからないから訓練の
１つ１つを大事にしたい。 

春の健診 

第１回 生徒総会がありました 



 
 
 
 
 
 ３年生は４月１８日（木）に全国学力学習状況調査を
行いました。内容は国語と数学の２教科と、生徒質問紙
でした。日本中の中学３年生が同じ時間に同じ問題を解
いていたことになります。実施する目的は、自校の強味
や課題を発見し、日頃の授業や自主学習に活かすためで
す。結果の返却は夏頃になりますが、全国学力学習状況
調査を受験している３年生の姿を見て、大人びて見えて、
時の経つのは早いものだと感じました。 
３年生、お疲れ様でした。 

 
 

 
 
 
 
 

悩み事は誰にでもあります。セクハラなどを受けて、誰に相談したら良いかわから
ないこともあるかもしれません。一番は担任の先生や保護者に相談することが解決
への近道かもしれませんが、他にも解決方法があることをお知らせします。 
学校には担任の先生以外に悩みや相談を打ち明ける窓口があります。それは職員

室の教頭と保健室の養護教諭の先生です。何か困ったことがあったときに担任の先
生には少し言いにくいこともあるかもしれません。そういったときには、ぜひ職員室
の教頭か、養護の先生のところに行ってみましょう。 
また、スクールカウンセラーも月に１回程度来校しています。 
５月２３日（木）、６月１４日（金）、８月２９日（木）、９月６日（金）、１０月１

０日（木）、１１月８日（金）、１２月１９日（木）、１月２３日（木）、２月１３日（木）
に来てくださります。カウンセラーの先生とお話がしてみたいときは担任の先生に
相談して下さい。また、保護者の方もカウンセリングの対象となりますので、カウン
セリングのご希望がある場合は学校までご連絡をお願いします。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

 心配された天候もなんとかもち、３年生が３日間の修学旅行から無事に帰校しま
した。それぞれの思い出を胸に、明るい表情でバスから降りてきました。とても良い
修学旅行になったようです。この経験を今後に生かして欲しいと思います。 
１日目 法隆寺 興福寺国宝館 奈良公園 東大寺 二月堂 春日大社 
２日目 班別タクシー見学 
３日目 クラス別 １組 天竜寺など  ２組 伏見稲荷など 
    ３日目の昼食は１、２組ともホテルバイキングでした。 

３年生が奈良京都へ修学旅行に行ってきました 

全国学力学習状況調査 

悩み事があったり、セクハラなどの被害を受けたら 



 
 
 
 
 

小海中の伝統の１つであるアルミ缶回収。今年度も地域の
方の協力も得ながら継続して行っています。回収したアルミ
缶はリサイクル業者に引き取っていただいて換金し、そのお
金で福祉施設へ歩行器などの福祉用具を寄贈しています。１
年生も１ヶ月がたって徐々に協力する姿が見られるように
なってきました。良い伝統はこのまま引き継がれていければ
と思います。 
 
 
 

保護者の皆様 
５月２０日（月）に小中合同引き渡し訓練を行います。 
近年、集中豪雨などによる突発的な川の氾濫や土砂崩れなどの自然災害が多発し

ています。多くの生徒がバスを利用して登下校している現在の環境で、バスが運行不
能になることも考えられます。また、熊の出没や、不審者による残忍な事件も耳にし
ます。そこで、保護者の皆様にご協力いただき引き渡し訓練を計画いたしました。 
昨年度は中学校だけで引き渡し訓練を行いましたが、今年度は、小海小・北相木

小・南相木小と同日に合同で引き渡し訓練を行う計画を立てました。 
 小学校と中学校のどちらにもお子さんがいるという御家庭には、両方の学校に行
っていただくことになりますが、よろしくお願いいたします。 
 詳しくは５月２日（木）に配布した保護者宛の通知をお読み下さい。 
 午後とはいえ平日の訓練となり、保護者の皆様にはご迷惑をおかけしますが、大切
な訓練ですので、ご理解とご協力をお願いいたします。 

毎週水曜日アルミ缶を集めています 


